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ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA 
Nº 1-2007 

 
 
ACTA NUMERO UNO GUIÓN DOS MIL SIETE DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO 
ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EL MIÉRCOLES SIETE DE FEBRERO DEL DOS MIL SIETE A PARTIR 
DE LAS OCHO HORAS CON CINCUENTA MINUTOS EN LA SALA DE SESIONES DEL CONSEJO ACADÉMICO. 
 
 

PRESENTES 
 

Lic. Sandra León Coto   Rectora, a.i. 
Dr. Albino Chacón Gutiérrez Vicerrector Académico, a.i. 
Dra. Margarita Silva Hernández Presidenta, SEPUNA 
M.Sc. Antonieta Corrales Araya Vicedecana, Facultad de Ciencias de la Salud 
M.Sc. Carlos Buezo Cruz Vicedecano, Facultad de Ciencias Sociales 
M.Sc. Lelia Villalobos Rodríguez Vicedecana, Facultad de Filosofía y Letras 
M.A. Elsa Flores Montero Decana, CIDEA 
M.Sc. Irma Zúñiga León Decana, CIDE  
Srta. Noylin Gutiérrez Ruiz Representante Estudiantil, FEUNA 
M.Sc. Omar Miranda Bonilla Decano, Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar 
Srta. Rocío Abarca Sánchez    Representante Estudiantil, FEUNA 
Sr. Sergio Ugalde Miranda Representante Estudiantil, FEUNA 
Srta. Elena Vargas Fonseca Representante Estudiantil, FEUNA 
Dr. Luis Sierra Sierra Decano, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales (8:57 a.m.) 
Dr. Leiner Vargas Alfaro Vicerrector de Desarrollo (9:01 a.m.) 
M.Sc. Miguel Calderón Fernández Decano, Sede Región Brunca (9:20 a.m.) 
 

AUSENTES 
 

Dr. Olman Segura Bonilla Rector (fuera del país) 
Lic. Mayela Cascante Fonseca Decana, Centro de Estudios Generales 
 
 

INVITADOS PERMANENTES 
 

M.Sc. Orlando De la O Castañeda Delegado Institucional, Sede Región Chorotega (9:08 a.m.) 
M.Sc. Randall Gutiérrez Vargas Vicerrector de Vida Estudiantil (ausente) 
 

INVITADOS ESPECIALES 
 

M.Sc. Ricardo Matarrita Área de Planificación Económica 
Lic. Mayela Vega Fallas Área de Planificación Económica 
 
 

INVITADA 
 

M.BA. María del Milagro Meléndez Ulate Directora, Secretaría de Actas 
 
 
Preside:  Lic. Sandra León Coto 
Secretaria de Actas:  Ana Mercedes Cortés Soto 
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Artículo I Aprobación del orden del día de la Sesión Ordinaria Nº1-2007. 
 
La Lic. Sandra León Coto inicia la sesión dando la bienvenida a la primera sesión del Consejo Académico y 
sometiendo a consideración el orden del día de la Sesión Ordinaria Nº1-2007. 
 
 
Ingresan el Dr. Luis Sierra Sierra  a las ocho horas con cincuenta y siete minutos y el Dr. Leiner Vargas a las nueve horas con un minuto. 

 
 
Se solicita incluir en el orden del día, en el punto informe, los siguientes temas: 
 
a. Recordatorio de la solicitud planteada por la Comisión de Análisis de Temas Institucionales del Consejo 

Universitario sobre el Estatuto Orgánico. Dr. Albino Chacón 
b. Informes de Rectoría. 
c. Propuesta relacionada con el Tratado de Libre Comercio. Representación Estudiantil 
d. Visita del Embajador de Francia.  M.Sc. Lelia Villalobos 
e. Actividad de Bienvenida del Ciclo Lectivo 2007. M.Sc. Lelia Villalobos 
f. Taller de Inducción. Dra. Margarita Silva Hernández 
g. Denuncia sobre formación docente.  M.Sc. Irma Zúñiga  
h. Suspensión de la próxima sesión. 
 
Con base en las observaciones anteriores, se aprueba el orden del día, como sigue: 
  
2. Aprobación del acta de la Sesión Ordinaria Nº38-2006. 
 
3. Avances de la elaboración de Planes Estratégicos.  M.Sc. Ricardo Matarrita, APEUNA.  
 
4. Agenda de Trabajo 2007. 
 
5. Informes. 
 

a. Recordatorio de la solicitud planteada por la Comisión de Análisis de Temas Institucionales del 
Consejo Universitario sobre el Estatuto Orgánico. Dr. Albino Chacón 

b. Informes de Rectoría. 
c. Propuesta relacionada con el Tratado de Libre Comercio. Representación Estudiantil 
d. Visita del Embajador de Francia.  M.Sc. Lelia Villalobos 
e. Actividad de Bienvenida del Ciclo Lectivo 2007. M.Sc. Lelia Villalobos 
f. Taller de Inducción. Dra. Margarita Silva Hernández 
g. Problemática sobre la formación docente.  M.Sc. Irma Zúñiga  
h. Suspensión de la próxima sesión. 

 
6. Propuestas de comisión. 
 

a. Propuesta de Graduaciones.  Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles. 
 
7. Propuesta de candidatos para el Comité Ético Científico. 
 
8. Correspondencia. 
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9. Asuntos varios. 
 
 
Artículo II Aprobación del acta de la Sesión Ordinaria Nº38-2006. 
 
La Lic. Sandra León Coto somete a consideración el acta de la Sesión Ordinaria Nº38-2006. 
 
 
Ingresa el M.Sc. Orlando De la O Castañeda a las nueve horas con ocho minutos. 

 
 
Se propone aprobar el acta hasta la próxima sesión, con el fin de que se logre la modificación del primer párrafo 
después del acuerdo, señalado en la página 4. 
 
Se aprueba. 
 
  
Artículo III Avances de la elaboración de Planes Estratégicos.  M.Sc. Ricardo Matarrita, APEUNA.  
 
Ingresa el M.Sc. Miguel Calderón Fernández a las nueve horas con veinte minutos. 

 
 
Para la discusión de este punto se hacen presentes la Lic. Mayela Vega y el M.Sc. Ricardo Matarrita del Área de 
Planificación Económica, quien procede a realizar la presentación del informe sobre los avances de la 
elaboración de los planes estratégicos. (anexo I) 
 
Se abre un espacio de comentarios donde los miembros del Consejo Académico proceden a señalar las acciones 
realizadas en la elaboración de los planes estratégicos, así como indicar algunas inquietudes tales como la 
implementación de los planes estratégicos tanto académicos como administrativos, priorización, recursos, 
participación estudiantil, cronograma a seguir, etc. 
 
 
Se retiran la Lic. Mayela Vega y el M.Sc. Ricardo Matarrita. 

 
 
Artículo IV Agenda de Trabajo 2007. 
 
La Lic. Sandra León Coto procede a dar lectura de la propuesta de  temas de agenda de trabajo del Consejo 
Académico, para el año 2007. 
 
 
Se retira el Dr. Leiner Vargas. 

 
 
Con base en las observaciones realizadas, se modifica como sigue: 
 
CONSIDERANDO: 
 
a) Los oficios del 26 de setiembre 2006 de la Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles del CONSACA, 

y  de CIDEA-872-2006 de la Comisión de Asuntos relativos a la Investigación, Extensión y Producción que 
proponen temas para análisis. 



 
Acta de la Sesión Ordinaria Nº1-2007 4 CONSACA 
___________________________________________________________________________________________________ 

 
b) Además de su participación en las comisiones, la sesión de trabajo entre la Vicerrectora Académica y los 

estudiantes miembros del CONSACA, como  parte de la agenda académica del movimiento estudiantil. 
 
c) El grado de avance de los temas abordados por la Vicerrectoría Académica, las Direcciones de Docencia, 

de Investigación y Extensión durante el 2006. 
 

Se propone la siguiente agenda 2007: 
 
1. Programa de aumento de capacidades académicas. 
 

1.1. Políticas y criterios para la incorporación de TIC’s en el quehacer académico. 
1.2. Sistema de desarrollo profesional para los académicos de la UNA. 
1.3. Certificación Pedagógica. 
1.4. Modificación del sistema de evaluación del docente. 
1.5. Plan de Becas de posgrado y estrategias de relevo académico. 

 
 
2. Programa de Gestión Académica. 
 

2.1. Docencia 
 

2.1.1. Estrategias de inducción sobre el modelo pedagógico de la UNA. 
2.1.2. Innovación y diversificación de la oferta docente. 
2.1.3. Estrategias y metas para aumentar el número de estudiantes en la UNA. 
2.1.4. Análisis del proceso de admisión de la UNA. 
2.1.5. Políticas y criterios para la autoevaluación, el mejoramiento y la acreditación. 
2.1.6. Resultados de la autoevaluación y planes de mejoramiento de  los posgrados. 
2.1.7. Informe sobre repitencia y deserción en la UNA. 
2.1.8. Revisión de opciones y normativa de los trabajos de graduación.  Tiempos de 

graduación. 
2.1.9. Evaluación de la práctica profesional supervisada. 
2.1.10. Políticas de Integración de actividades artísticas, deportivas, mesas redondas, 

presentación de libros, entre otros, para la formación integral de la Comunidad 
Universitaria. 

2.1.11. Políticas para la Educación Permanente. 
 
 
2.2. Investigación, Extensión, Producción y Programas Integrados. 

 
2.2.1. Procedimientos, formatos, evaluación e indicadores para aprobación, seguimiento 

de informes de programas, proyectos y actividades. 
2.2.2. Gestión y aseguramiento de la calidad de la investigación, de la extensión y de la 

producción. 
2.2.3. Sistematización del trabajo académico por Redes Temáticas, áreas geográficas y 

poblaciones meta.  Trabajo interdisciplinario y Programas Integrados. 
2.2.4. Modificación de la normativa sobre fondos para el apoyo de la academia (FIDA, 

FUNDER, Fortalecimiento Académico). 
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2.3. Aspectos transversales. 
 

2.3.1. Seguimiento a los planes estratégicos de Unidades Académicas y Facultades. 
2.3.2. Plan de relevo académico de las Unidades Académicas. 
2.3.3. Estrategias para optimizar las oportunidades de la cooperación internacional. 
2.3.4. Políticas y criterios para la asignación de jornada académica. 
2.3.5. Reglamentos:  contratación de académicos, Junta de Becas, Carrera Académica, 

entre otros. 
2.3.6. Políticas para la integración del estudiante en la actividad académica y 

reconocimiento de su experiencia. 
2.3.7. Estrategias de fortalecimiento del Sistema de Información Documental de la UNA 

(SIDUNA). 
2.3.8. Seguimiento al plan de obras de la UNA. 
2.3.9. Propuesta institucional para abordar el tema de violencia intrafamiliar y de género. 
2.3.10. Estatuto Orgánico y III Congreso Universitario. 
2.3.11. Actualización de equipos, procesos y tecnologías administrativas para la gestión y 

el desarrollo académico. 
 

3. Programa de divulgación de los aportes de la actividad académica. 
 

3.1. Quehacer académico, vida universitaria, y su relación con la comunidad nacional e 
internacional. 

3.2. Estrategia de comunicación del CONSACA. 
3.3. Mecanismos de coordinación del quehacer del CONSACA con otros órganos e iniciativas 

institucionales. 
 

Con base en las observaciones realizadas, la Lic. Sandra León Coto señala que para la próxima sesión 
presentará la propuesta con la matriz de temas, responsables, priorización y calendarización.  Además, 
señala que si consideran conveniente, pueden enviar a la Vicerrectoría Académica, otros temas. 

 
 
Artículo V Informes. 
 
Se presentan los siguientes informes: 
 
a. Recordatorio de la solicitud planteada por la Comisión de Análisis de Temas Institucionales del Consejo 

Universitario sobre el Estatuto Orgánico. Dr. Albino Chacón 
 

El Dr. Albino Chacón Gutiérrez hace un recordatorio sobre la solicitud que se hiciera a las Unidades 
Académicas, Facultades y Órganos Desconcentrados, planteada mediante el oficio SCU-CATI-1830-2006 
del 7 de noviembre del 2006 remitido por la Comisión de Análisis de Temas Institucionales del Consejo 
Universitario, donde se solicita el envío de observaciones sobre aspectos generales o concretos del 
Estatuto Orgánico que consideren deben ser modificados de acuerdo con los cambios y el desarrollo que 
ha vivido la Institución.  La fecha límite para hacer llegar las observaciones es el 1 de marzo del 2007. 
 
 
Se retira el Dr. Luis Sierra Sierra. 
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b. Informes de Rectoría. 
 

La Lic. Sandra León Coto informa que para la próxima sesión se presentará un informe sobre el proceso 
de matrícula 2007, así como un informe de las grandes tendencias que existen para algunas carreras. 

 
c. Propuesta relacionada con el Tratado de Libre Comercio. Representación Estudiantil 
 

La Srta. Elena Vargas Fonseca procede a hacer entrega de la propuesta elaborada por la Representación 
Estudiantil. 
 
Se propone remitir la propuesta al Consejo Universitario con el fin de que sea analizada en la Comisión 
Especial que está trabajando el tema. 
 
Se somete a consideración la propuesta. 
 
Se aprueba y se toma el acuerdo firme que dice: 
 
Considerando: 

 
1. El oficio FEU-CONSACA-001-2007 del 7 de febrero del 2007 mediante el cual la Representación 

Estudiantil de la Federación de Estudiantes ante el Consejo Académico presenta la propuesta 
relacionada con el tema del Tratado de Libre Comercio. 

 
2. La discusión sostenida por el Consejo Académico en relación a la propuesta. 

 
SE ACUERDA: 

 
A. DAR POR RECIBIDO EL OFICIO FEU-CONSACA-001-2007 Y TRASLADARLO AL 

CONSEJO UNIVERSITARIO PARA EL ANÁLISIS DE LA COMISIÓN ESPECIAL 
QUE ESTÁ TRABAJANDO EN EL TEMA. 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 
 
d. Visita del Embajador de Francia.  M.Sc. Lelia Villalobos 
 

La M.Sc. Lelia Villalobos señala que por error se consignó mal la fecha de la visita del Embajador de 
Francia, siendo lo correcto el 12 de febrero del 2007 a las 8:30 a.m. en la Facultad de Filosofía y Letras. 
 

e. Actividad de Bienvenida del Ciclo Lectivo 2007. M.Sc. Lelia Villalobos 
 

No se discute. 
 

f. Taller de Inducción. Dra. Margarita Silva Hernández 
 

No se discute. 
 

g. Problemática sobre la formación docente.  M.Sc. Irma Zúñiga  
 

No se discute. 
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h. Suspensión de la próxima sesión. 
 

Se propone suspender la sesión de la próxima semana con el fin de que participen en la Inauguración del 
Ciclo Lectivo 2007. 
 
Se aprueba. 

 
 
Artículo VI Propuestas de comisión. 
 
a. Propuesta sobre graduaciones.  Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles 
 
No se discute. 
 
 
Artículo VII Propuesta de candidatos para el Comité Ético Científico. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo VIII Correspondencia. 
 
No se ha  recibido correspondencia. 
 
  
Artículo IX Asuntos varios. 
 
No se discute. 
 
 
 
Finaliza la sesión a las trece horas con quince minutos. 
 
 
 
 
Dr. Albino Chacón Gutiérrez      Lic. Sandra León Coto 
Secretario, a.i.        Presidenta, a.i. 
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